

**ECONOMÍA  
POLÍTICA  
PAÍS  
OPINIÓN  
GENERALES**

BOLSA		DIVISAS	
COMP.	VALOR	Ayer	Valor
COMERCIO	10,624,064	Dólar	\$3.384,21
IND.	2,688,086	Yen	\$120,00
INDUSTRIAL	9,994,989	Real	\$120,00
PROMIGAS	1,034,422	Corona	\$1,200,00
GRUPO SURA	78,409	Venta	\$1,251,00
KOCAP	1,482,384	Euro	\$1,086,47
PERICOM	482,780	Real	\$600,59
INDUSI	1,330,000		
COLOMBIA	87,589		
PERUAVINDA	15,530		
SA	81,859		

DTF %		TASAS CAPT	
Operación	Valor	A 90 días	Valor
Operación	4.32	A 90 días	4.7%
Operación	4.2	A 180 días	5.3%
Operación	4.25		

  

TCC %		METALES	
Operación	Valor	Plata	Valor
Operación	4.05	Plata	\$1,534.7
Operación	4.8	Plata	\$1,534.7
Operación	4.4	Plata	\$1,534.7

  

PETRÓLEO		CAFÉ	
Baril	Valor	Libra	Valor
Baril	USD24.5	Libra	USD1.6

**Encuentro de empresarios y expertos en TIC**

Guillermo Pugliese y Sandro Bertelli, expertos de Telefónica y de la dirección de negocios, se reunirán hoy desde las 9 am con empresarios locales en el Dann Carlton.

La compañía invertirá USD 230 millones y proyecta entrar en otros mercados internacionales como México, EEUU y el Caribe.

# Promigas llevará el gas domiciliario a Piura, Perú

Por Lupe Moulton Mejía

PIURA, PERÚ. Piura es una de las dos regiones con mayor producción de gas natural en Perú, la otra es Cuzco, pero paradójicamente ninguna tiene servicio de gas natural domiciliario. La apuesta de Promigas es llevar el servicio a unos 250 mil habitantes de Piura, en el norte de Perú, en desarrollo de una concesión que obtuvo del Gobierno peruano.

La inversión que realizará la compañía barranquillera para llevar el gas natural a las cinco principales ciudades de Piura en los próximos años es de USD230 millones. Este martes el presidente de Promigas, Eric Flesch, y el presidente de Perú, Martín Vizcarra, firmaron el contrato que marca el inicio de esta concesión que tiene un plazo de 32 años y que fue entregada a la filial Gasnorp-Gases del Norte.

Promigas comenzará la construcción de 1.100 kilómetros de redes de transporte y distribución para llevar el servicio a las ciudades de Talara, Sullana, Paita, Piura y Secura, con una capacidad de transporte de 40 millones de pies cúbicos diarios (mpcd).

El presidente de Promigas Eric Flesch, señaló que en los primeros 8 años llegarán a 64 mil hogares en esta región ubicada en el norte de Perú donde se prevé que haya una reducción



Servando García, gobernador de Piura; Martín Vizcarra, presidente de Perú; Juan C. Liu, ministro de Energía y Minas de Perú, y los ministros de vivienda y salud acompañando a Eric Flesch, Presidente de Promigas.

de más del 50% en los costos de energía que deben asumir los hogares.

El servicio también llegará a las grandes industrias de la región. "Este será el motor de desarrollo para la industria pesquera, cementera y minera en esta región", señaló el empresario.

La firma del contrato de concesión se hizo en un acto popular que contó la presencia del presidente de Perú, Martín Vizcarra, y de varios miembros de su equipo de Gobierno. Este tuvo lugar en el barrio 26 de octubre de Piura, que es la segunda ciudad más poblada de Perú después de Lima.

"Este contrato hace realidad uno de los más grandes anhelos de los habitantes de Piura, el compromiso es

llevar el servicio a 250 mil piuranos", dijo el mandatario peruano.

De acuerdo con el presidente de Promigas, el compromiso es ampliar la cobertura en un promedio de 10 mil usuarios cada año. Se calcula que la construcción del gasoducto tomará un año y se prevé que para 2020 se comience a prestar el servicio a los primeros usuarios con atención virtual.

Adicionalmente la compañía está enfocada en trabajar en la expansión del uso del Gas Natural Vehicular (GNV) por lo que proyecta la construcción de estaciones de servicio para atender a automotores que usen este combustible.

Promigas opera en Perú con tres empresas filiales, Cálidda (en asocio con

Grupo de Energía de Bogotá) atiende a Lima y Callao; Quaviv y Gasnorp, (100% de Promigas) con las que atiende el norte Perú.

"La operación de Promigas en Perú se consolida, Gasnorp es la tercera filial que tenemos, somos líderes en el sector del gas en este país con más de 1 millón de conexiones", señaló Flesch.

El ejecutivo destacó que dentro de los planes a futuro de la compañía está llegar a nuevos mercados en América Latina, al igual que México y Estados Unidos y a las islas del Caribe.

Afirmó que la compañía seguirá diversificando su portafolio, por lo que también le está apostando a las soluciones de energía renovable para el sector empresarial y comercial.

# Informalidad en Barranquilla llega al 56,7%: Dane

El período analizado fue el trimestre de julio-septiembre de 2019.

Por Nilson Romo Mendoza

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) reveló ayer que en el trimestre móvil julio - septiembre el país llegó a 5,6 millones de trabajadores informales.

En el total de las 23 ciudades y áreas metropolitanas, que analiza el Dane, la tasa de informalidad llegó a 46,9%; es decir que por cada 100 empleos en el país, 47 son informales.

La encuesta evalúa y presenta una caracterización de la población ocupada a partir de los principales criterios para medir el empleo informal, como lo son el tamaño de empresa y la afiliación al sistema de seguridad social en salud y pensiones.

Al comparar el número de personas que están ocupadas bajo la informalidad, si se tiene en cuenta que entre agosto y septiembre de 2018, cuando la cifra fue de 5,8 millones de trabajadores, esta disminuyó para el mismo período analizado en 2019.

Barranquilla y Soledad ocupan el lugar diez de in-

formalidad de las ciudades y áreas metropolitanas analizadas.

Cúcuta fue la ciudad con mayor tasa de informalidad. La capital de Norte de Santander e impactada por la migración por ser frontera con Venezuela pasó de niveles de 68,4% entre julio y septiembre de 2018, a 72,1% en el mismo período, pero de 2019.

Las ciudades con menor tasa de informalidad fueron Bogotá (39,3%), Manizales (39,3%) y Medellín en su área metropolitana, con 41,4%.

Barranquilla y Soledad tienen una informalidad de 56,7%. Es decir que por cada 100 empleos formales, 56 personas no cumplen con los requisitos de pagar su seguridad social en salud y pensiones.

En el período analizado Barranquilla y Soledad ocuparon 931.000 personas, de las cuales 403.000 ejercían actividades formales, mientras que 528.000 eran informales. En el mismo trimestre móvil de 2018, había 911.000 ocupados, 406.000 formales y 506.000 informales.

La variación de informalidad entre julio - septiembre de 2019 y el mismo período de 2018 fue de 4%.



Trabajador informal en Barranquilla.

# Foro de CEO expondrá perspectivas económicas del Atlántico

**Mincomercio y Fedesarrollo, entre los invitados.**

Para la Corporación Empresarios de Oriente (CEO), el análisis del Gobierno nacional sobre el desarrollo del área metropolitana de Barranquilla y el momento económico del país es clave para trazar ejes de crecimiento en

el departamento.

Es por ello que Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo y exdirector del Departamento Nacional de Planeación, y José Manuel Restrepo, ministro de Comercio, Industria y Turismo, participarán en el foro anual de CEO Atlántico que se celebrará mañana en el hotel Dann Carlton a partir de las 7:30 de la mañana.

"Es importante la presen-



Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo.

cia del ministro de Comercio, Industria y Turismo para afrontar con éxito el siguiente desafío que debemos asumir de impulsar decididamente el desarrollo económico del área metropolitana de Barranquilla", destaca Efraín Cepeda Tarud, director de CEO.

La presencia de Luis Fernando Mejía permitirá conocer la radiografía del presente económico del

país y de las perspectivas de mediano y largo plazo, ubicando las posibilidades de crecimiento del territorio. "En esos contextos resulta muy útil para el propósito que debemos trazarnos en los siguientes cuatro años", agregó Cepeda Tarud.

Cómo planificar la nueva zona de expansión del área metropolitana de Barranquilla es uno de los temas de agenda del foro. NRM

**FE DE ERRATA SOBRE PROYECCIÓN DEL PIB DE COLOMBIA**

En la edición de ayer martes de esta sección, se publicó el artículo titulado: "Colombia, la segunda que más crece en Latinoamérica: Cepal", el cual por una interpretación en la infografía difundida se cometió la imprecisión de que nuestro país tiene para este año la segunda

proyección más alta de su PIB en Latinoamérica. Aclaramos que Colombia (3,2%) tiene la segunda perspectiva de crecimiento más alta de Suramérica, después de Bolivia (3,5%), de acuerdo a la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

Golpeada por la baja del comercio global y un menor precio de las materias primas, América Latina además ubica en las proyecciones a Colombia entre las cinco mejores economías.

Ofrecemos disculpas a nuestros lectores por el error.

# Qué le falta a la Región Caribe para crecer, hoy en panel de foro Casa Grande

El evento académico comenzará a las 8:30 a.m. en Uninorte.

El panel "Hacia una mayor productividad y formalización ¿Qué le falta a la Región Caribe para crecer?" será uno de los espacios de análisis que hoy ofrecerá el foro Casa Grande Caribe y Ciudad Caribe 2019, que se celebrará en el coliseo de la

Universidad del Norte. El evento académico comenzará a las 8:30 a.m. con una agenda que permitirá conocer perspectivas de pobreza y educación de la Costa.

Líderes y empresarios de la Región Caribe y del país participarán en el tercer encuentro que tiene como finalidad presentar diferentes planteamientos sobre el desarrollo social y económico para la región.



Bruce Mac Master

Entre los líderes invitados estarán Bruce Mac Master, presidente de la Andi, participará junto a Alberto Consuegra, vicepresidente de Ecopetrol; Amaury de La Espriella, presidente de Reficar; Juan Diego Mejía, presidente de Esentia; Diana Gedeón Juan, presidente Cicavb; Manuel Julián Dávila, presidente Daabon; y Johnny Minervini, presidente de Seven Seas Energy. NRM